
Fue amor a primera vista:
Pacientes psiquiátricos se casaron
tras diez años de permanecer unidos
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Autor se escondió en distintas ciudades del país

Caen dos presuntos
autores por delito de
Homicidio Frustrado
Caso ocurrió en octubre en Llay Llay cuando la víctima
fue atacada a balazos recibiendo proyectil en un pulmón

EXPLORADORES.- En dependencias del Museo de Historia de San Fe-
lipe se realizó el lanzamiento del juego ‘ILAN, Explorando la Vida An-
tártica’. Novedoso mazo de cartas que explora la diversidad de la flora y
fauna del continente blanco. El objetivo es generar conciencia del cuida-
do del medio ambiente en los menores. Jorge Varela, creador de este
juego, comentó que éste nace en conjunto con la Fundación Antártica 21
tras adjudicarse un proyecto de Ciencia Pública. «En particular el ‘ILAN’
es de la Antártica, es un juego que hicimos con la Fundación Antártica 21
en el contexto de un proyecto Ciencia Pública, postulamos al proyecto, lo
ganamos y diseñamos este juego».San Felipe, Panquehue, Catemu
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Fernando Montenegro, Caballito Blanco (Payador)

‘La Roja’ sigue perdiendo

Roberto Carrandi M.

¿Qué es, ser ‘una
Iglesia en salida’?…

Cristianos para el Siglo XXI

Son muchos los incentivos
que a los muchachos amarra
pero no hay voluntad
les falta coraje y garra.

Los que han salido a jugar
a países extranjeros
no es mucho lo que rinden
sólo importa el dinero.

Están los hombres de siempre
que son los más conocidos
pero los nuevos llamados
en cancha no han respondido.

También los entrenadores
de las últimas jornadas
vienen a buscar billete
y no han aportado nada.

Bielsa nos sigue penando
era persona segura
y Sampaoli aportó
tenían mano más dura.

Al fin queridos lectores
todo queda en la memoria
‘los’ perdimos el mundial
mejor pa’ no dar la hora.

Este término, acuñado por el Papa
Francisco, está muy de moda hoy en la
Iglesia Católica. ¿Pero qué significa? En
salida... ¿para dónde? Creo yo -y no por
ello será así- que básicamente es salir de
los templos, para dar testimonio en me-
dio de la gente, del mundo, en resumen
‘callejear el evangelio’, como me gusta lla-
marlo.

Claro que es algo más que salir físi-
camente del templo para estar en medio
del mundo, es acoger las esperanzas y
angustias de los hombres de nuestro tiem-
po, sus dolores y alegrías, sus aspiracio-
nes y proyectos, sus utopías… Nada debe
quedar fuera, aunque algunas cosas o
proyectos aparezcan como malos, pues
solo conociéndolos en su totalidad podre-
mos sacar lo bueno que hay en ellos. Por
ejemplo, el aborto, nos hemos dedicado
más a condenarlo que a entender por qué
y a buscar formas de acompañamiento a
esa persona, pues no creo que una mu-
jer quiera eliminar porque sí a un ser que
está gestando.

Creo que una Iglesia en salida debe
ser una Iglesia de puertas abiertas y de
una comunidad de brazos abiertos para
recibir a todo aquel que necesite ayu-
da, del tipo que sea. Hoy hay demasia-

Marco López Aballay
        Escritor

Paul Verlaine
y Arthur Rimbaud

Una de las historias de amor más trági-
cas en el mundo de las letras, es la de los
poetas franceses Paul Verlaine y Arthur Rim-
baud. Todo comenzaría en París, durante
el verano de 1871 cuando Verlaine, la figu-
ra intelectual de mayor renombre en la épo-
ca, espera la llegada del tren que trae a Ar-
thur Rimbaud, un joven desconocido que ha
enviado unos versos desde su natal Char-
leville solicitando su crítica y apoyo para via-
jar a París. El joven desciende del tren tan
solo con una maleta y un poema,  El barco
ebrio.   Sus aires pueblerinos pasan des-
apercibidos entre el sombrero, la pipa y el
refinamiento que imita. Tiene 16 años y unos
intensos ojos azules. Verlaine, de 37 años,
«conmovido por su extrema originalidad y
misticismo lírico», lo recibe en su casa. Esa
noche lo presenta a su esposa Mathilde y a
otros amigos poetas.

En esas tres semanas de estancia,
Verlaine pasea junto a Rimbaud por las ca-
lles de París y, en cierto modo, recupera
su juventud a través del joven poeta que
poco a poco lo va seduciendo. Ahora Ver-
laine se rehúsa a creer que tiene una mu-
jer, un hijo, un hogar. Y de un día para otro
la relación entre los dos amantes se con-
vierte en un complemento casi perfecto: el
muchacho se llena de experiencias y Ver-
laine recupera el color en su vida, que le
parece aburrida hasta antes de embriagar-
se en la juventud de Rimbaud. No se sabe
quién sedujo a quién. Aunque Rimbaud
está acostumbrado a recibir halagos por
sus destellos de joven escritor. No sería la
primera vez que provoca gran impresión
entre sus admirados.

La esposa de Verlaine sospecha de la
homosexualidad de su esposo y comienza a
manifestar sus celos contra Rimbaud. Por su
parte, los poetas comenzarían una relación
tormentosa: Verlaine, alcohólico, depresivo
y violento, reta constantemente a Rimbaud
lo que genera una tensión constante entre
ambos. Deciden salir de París y viajan a In-
glaterra, donde vivirán dos años, pero la feli-
cidad será corta. En Londres frecuentan los
bares del puerto, las bibliotecas y también
los cenáculos de los comuneros británicos,
pero el ánimo se va tornando más oscuro en
la pareja. La relación que empezó tormento-
sa, pronto se vuelve insoportable. Gritos, gol-
pes, luego el sexo. Al paso de unos meses

das necesidades no solo materiales en
nuestra sociedad, y es allí donde los
cristianos debemos estar para ser un
aporte real. Ese «Ve con Dios Hijo mío»,
tan usual en nosotros, no siempre es útil,
nos mal acostumbramos a pedirle a Dios
que hiciera lo que tenemos que hacer
nosotros. Ejemplos tenemos miles en la
Biblia donde se demuestra lo práctico
del cristianismo, sin dejar de lado la ora-
ción y algunas prácticas culturales en
donde se reúne la comunidad a pedir y
a agradecer y a compartir, como es ‘La
Cena del Señor’.

Quiero traer a colación la Carta del
Apóstol Santiago: «Hermanos, de qué le
sirve a uno decir que tiene Fe, si no tiene
obras. Supongan que un hermano anda
medio desnudo y sin el alimento necesa-
rio, y ustedes le dicen, ‘Vayan en Paz, abrí-
guense y coman todo lo que quieran’, pero
no les da lo que su cuerpo necesita. ¿De
qué sirve?». Simple, directo y al hueso,
sin muchas vueltas y predicas o discur-
sos pomposos.

Finalmente, suena fuerte y violen-
to, pero qué verdad más grande el títu-
lo de la película de los años 70 de Aldo
Francia, su autor: «Ya no basta con re-
zar».

de amor entre discusiones, Verlaine aban-
dona a Rimbaud para viajar hacia Bruse-
las, en Bélgica, pero la distancia no traería
la calma.

En 1873, Rimbaud escribe a Verlai-
ne: «Vuelve, vuelve, querido amigo, úni-
co amigo, vuelve. Te juro que seré bue-
no. Si me he mostrado desagradable
contigo, fue tan sólo una broma; me ce-
gué, y me arrepiento de ello más de lo
que puedes imaginar. Vuelve, todo es-
tará totalmente olvidado. ¡Qué desgra-
cia que hayas tomado en serio esta bro-
ma! No paro de llorar desde hace dos
días. Vuelve. Sé valiente, querido ami-
go. Nada está perdido todavía. (…) no
me olvidarás ¿verdad? No, tú no pue-
des olvidarme. Yo te tengo aquí siem-
pre. Di, contesta a tu amigo ¿acaso no
volveremos a vivir juntos los dos? Sé va-
liente, contéstame pronto. No puedo
quedarme aquí por más tiempo. Oye
sólo lo que te dicte tu buen corazón.
Dime pronto si tengo que reunirme con-
tigo. A ti, para toda la vida. Rimbaud.»

El joven poeta, ahora de 18 años, ha
regresado a casa de su madre en Charle-
ville. Por su parte, Verlaine viaja para reen-
contrarse con su esposa, quien le ha pedi-
do el divorcio y en su condición de depre-
sivo, aquel ha tomado la decisión de suici-
darse si no recupera su matrimonio. Tras
el rechazo de su mujer en Bruselas, Ver-
laine escribe a Rimbaud para invitarle a
un reencuentro en la habitación de siem-
pre. El adolescente acude contrariado. Ver-
laine apela a la reconciliación, pero Rim-
baud se niega. Nuevamente se repiten los
gritos, los golpes y el sexo. Rimbaud deja
la habitación y Verlaine toma su revólver:
dos disparos y Rimbaud cae. La primera
bala lo hiere en su mano izquierda, la se-
gunda no le alcanza.

El arrebato y la homosexualidad de
Verlaine lo llevan a pasar dos años en
prisión. Durante ese periodo él y Rim-
baud no volverían a encontrarse sino en
su poesía.

«Se ha dicho que Rimbaud fue una
leyenda, lo que seguramente es cierto
desde el punto de vista de la literatura,
pero para mí Rimbaud es una realidad
siempre viva», Escribiría Paul Verlaine,
en su obra Los Poetas Malditos.
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En los últimos encuentros
que ha jugado ‘La Roja’
se queda la sensación
que va con la vieja coja.

Dicen que está mejorando
tiempo que va sucediendo
y yo no veo progreso
si han seguido perdiendo.

No hay gente para recambio
fuera y dentro del terreno
esa es la realidad
lo mal del fútbol chileno.

Hay que vivir del recuerdo
inolvidables jornadas
que ‘los’ llenó de alegría
esa selección dorada.

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN
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Condorito

Equipos de salud municipal disponen de vacunación a domicilio para
pacientes postrados y cambian vacunatorio al primer piso del municipio

Al primero piso del municipio trasladan vacunatorio.

• Profesionales se encuentran inocu-
lando por la dosis bivalente a las per-
sonas que no pueden salir de sus
hogares.-

Continúa el pro-
ceso de vacunación
dispuesto por el
equipo de salud mu-
nicipal en la Plaza de
Armas de nuestra
ciudad de San Felipe,
el que ha tenido bas-
tante aceptación del
público y donde a
diario llegan cientos
de personas, sobre
todo adultos mayo-
res, para recibir su
dosis bivalente, o
bien, completar su
esquema primario de
vacunación contra el
Covid 19.

En este sentido, la
directora de Salud
Municipal, Marcela
Brito, señaló que
«este es un tema que

nos convoca sobre
todo a las personas
que estamos en con-
tacto con los niños
para seguir educán-
dolos, sobre todo en
la prevención del Co-
vid. Tengamos en
consideración que los
niños saldrán de va-
caciones y estarán
los juegos de barrio
típicos y se pueden
dar contagios, en
cualquier situación
de día a día estare-
mos expuestos, por
eso que las medidas
preventivas nos per-

miten prevenir el Co-
vid».

Es así como Brito
instó a las personas a
completar sus esque-
mas de vacunación,
pues gracias a esto se
ha disminuido consi-
derablemente la gra-
vedad de la enferme-
dad.

«Los convoco a
venir a vacunarse,
muchas veces a las
personas mayores
les da temor la vacu-
na ‘porque me enfer-
mé más todavía’; re-
cordemos que la va-

cuna lo que busca
evitar son las conse-
cuencias graves que
produce la enferme-
dad, por eso han dis-
minuido las hospita-
lizaciones, por la va-
cuna, ayudémonos
en eso», sostuvo la
Directora de Salud
Municipal.

Asimismo, Marce-
la Brito indicó que
debido a las altas
temperaturas que se
están registrando en

nuestra ciudad, el
punto de vacunación
se trasladó al mismo
lugar donde se reali-
zan los test PCR en el
municipio, esto, en
horas de la tarde.
Además, del trabajo
desplegado para las
personas postradas, a
las cuales se les visita
en sus casas para po-
der vacunarlas.

Respecto del fun-
cionamiento de este
punto de vacunación

en los primeros días
desde que se estable-
ció, la Directora de
Salud Municipal ma-
nifestó que «estamos
muy contentos por-
que nuestra idea es
aumentar en cober-
tura, y nos cuesta lle-
gar a las personas
mayores, el hecho de
estar en el centro fa-
cilita el proceso, las
personas aprove-
chan de pasar a va-
cunarse».
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20/11/2022 35.464,47
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Escolares se divirtieron con juego de la flora y fauna de la Antártica
CRÓNICA

Delegaciones de varios establecimientos disfru-
taron de una jornada de juegos en el Museo de
Historia de San Felipe.

Estudiantes de la Escuela José de San Martín
aprendieron a jugar el ‘ILAN’.

• Menores pudieron disfrutar de un
novedoso juego de cartas que bus-
ca generar conciencia sobre el patri-
monio ecosistémico de nuestro país.-

En dependencias
del Museo de Historia
de San Felipe se rea-
lizó el lanzamiento
del juego ‘ILAN, Ex-
plorando la Vida
Antártica’. Novedo-
so mazo de cartas que

explora la diversidad
de la flora y fauna del
continente blanco. El
objetivo es generar
conciencia del cuida-
do del medio ambien-
te en los menores.

Jorge Varela,
creador de este juego,
comentó que éste
nace en conjunto con
la Fundación Antárti-
ca 21 tras adjudicarse
un proyecto de Cien-
cia Pública. «En par-
ticular el ‘ILAN’ es de
la Antártica, es un
juego que hicimos
con la Fundación An-
tártica 21 en el
contexto de un pro-
yecto Ciencia Públi-
ca, postulamos al
proyecto, lo ganamos
y diseñamos este jue-
go».

En este mismo

sentido, Varela deta-
lló que «esto permi-
te conocer las espe-
cies que ahí habitan,
el juego muestra
desde las microal-
gas hasta las gran-
des ballenas, vamos
pasando por todas
las interacciones
ecológicas, inverte-
brados, peces, balle-
nas, orcas, etc.

«Es un juego de
cartas donde cada
jugador siempre tie-
ne tres cartas en la
mano y tiene varias
especies, y cada vez

que baja una carta
ésta tiene una inte-
racción. La idea es
ir juntando bastan-
tes colores, evitar
que una carta con
un animal se coma a
los otros. Hay un ta-
blero en el centro
donde se van su-
mando todos los
puntos y gana el que
llega a 40 puntos»,

precisó el creador
del juego ‘ILAN’.

Finalmente, Jor-
ge Varela indicó que
«esto es para que los
niños tengan con-
ciencia, para que
tengan un cariño es-
pecial hacia eso,
queremos transmi-
tir un cariño hacia
nuestro patrimonio
natural».

Muni San Esteban invita a participar este sábado en su primera ‘Perruning’

La cita es este sábado desde las 17.00 horas en
la Plaza de Armas de San Esteban.

• Evento iniciará a las 17.00 horas
en la Plaza de Armas, y tiene como
principal propósito promover el ca-
riño y la tenencia responsable de
mascotas.-

La Municipalidad
de San Esteban, a
través de su oficina
de deportes, agrope-
cuaria y departa-
mento de salud, rea-
lizó una invitación a
toda la comunidad a
participar de la pri-
mera ‘Perruning’,
evento que tiene
como principal obje-

tivo promover el ca-
riño, respeto y la te-
nencia responsable
de mascotas.

La iniciativa se de-
sarrollará en la Plaza
de Armas de la comu-
na, a partir de las
17.00 horas, horario
en que se realizará la
inscripción de los
participantes. Conta-

rá con un circuito de
dos kilómetros, no
competitivo. Además,
estarán los equipos
veterinarios munici-
pales realizando un
operativo de despara-
sitación.

El alcalde Chris-
tian Ortega hizo un
llamado a asistir a
esta entretenida acti-
vidad familiar, que
además tendrá inte-
resantes concursos y
premios: «Queremos
invitar a todas y to-
dos los vecinos de la
comuna a participar
de nuestra Perru-
ning, evento diseña-
do para promover el
cariño y respeto por
las mascotas. Estare-
mos desde las 17.00
horas inscribiendo a
los participantes.
Será una iniciativa
muy entretenida y es
para toda la fami-
lia», sostuvo.

Por su parte,
Irma Calderón ,
veterinaria del mu-
nicipio, agregó que
«estaremos presen-
tes promoviendo la
tenencia responsa-
ble, realizaremos
operativos de despa-
rasitación y habrán
muchas sorpresas.
Los esperamos a to-
dos».

Durante la jorna-
da se desarrollarán
premiaciones para
la mascota que más
se parezca a su due-
ño, la que tenga el
mejor disfraz y la
que realice la mejor
destreza.

REZA
Nueve Avemarías durante
nueve días seguidos. Pide
tres deseos, uno de
negocios y dos
imposibles; al noveno día
publica este aviso y tus
deseos se cumplirán
aunque no lo creas.
                               R.A.
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Escritora de Santa María al ‘2º Encuentro de Poetas del Mundo’ en Bolivia

María Ester Maldonado, es-
critora y poeta de Santa
María.

La conocida escritora
y poeta santamariana,
María Ester Maldona-
do, fue recientemente in-
vitada al ‘Segundo En-
cuentro de Poetas del
Mundo’, a realizarse en la
ciudad de Cochabamba
en Bolivia. El encuentro
de carácter internacional
se celebrará desde el 18 al
26 de marzo del año
2023.

Parte de la formal in-
vitación dice que «con el
fin de participar en este
evento de trascendencia
universal, donde tendrá
la oportunidad de pre-
sentar su arte en diver-
sos escenarios de Cocha-
bamba, Bolivia, tales
como: Universidades,
Escuelas, Bibliotecas,
Instituciones Culturales,
etc. La participación del
poeta en este evento es
de suma importancia
por lo que significa un
aporte a la integración
de los pueblos en un

mundo globalizado, sin
embargo muy fragmen-
tado».

Según nos expresó la
escritora, «aquí en mi
querida comuna de San-
ta María yo soy bastante
conocida, escribo poesía
y narrativa, las dos co-
sas. Yo el año pasado fui
invitada por la Municipa-
lidad de Huechuraba,
donde hicieron el primer
encuentro de escritores
comunales. Allí yo repre-
senté a la princesa ‘Oro-
lonco’, con un escrito don-
de les conté al resto de los
escritores quién fue la
princesa, o sea la perso-
nifiqué y yo me di cuenta
de inmediato que les lle-
gué al corazón porque
muchos terminaron llo-
rando».

Maldonado viene de
una familia de escritores
y desde muy temprana
edad ha estado ligada a la
narrativa y la poesía. En
este sentido explica que

«yo nací en una familia
de escritores, desde mis
abuelos, por lo tanto des-
de muy pequeña (…) ape-
nas aprendí a escribir,
mientras otros jugaban,
yo escribía poemas. Es mi
talento y lo que yo sé ha-
cer».

María Ester ya ha pu-
blicado tres libros, los cua-
les se titulan ‘Jamás me
rendiré’, ‘Levántate’, ‘El
Milagro De Nicola’ y en fe-
brero del próximo año pre-
tende publicar ‘Si me cre-
cen alas, déjame volar’, el
cual tocará el tema de
cómo enfocar la muerte a
través de nuestra alma y
disfrutar la vida como un
regalo.

«He escrito cuatro li-
bros, que en realidad se
han vendido bastante,
tengo contrato con la ‘Fe-
ria Chilena del Libro’ y
estoy a puertas de publi-
car mi próximo libro a fi-
nes de febrero. Es un libro
muy hermoso, muy emo-

tivo, muy profundo, que
yo creo que va a tocar
muchas almas», comentó
la escritora.

Con respecto a la invi-
tación de la santamariana
para el encuentro del
próximo mes de marzo en
Bolivia, ésta explica el
poco financiamiento que
existe para el viaje, el cual
corre por cuenta propia.
Asimismo, también está
emocionada por represen-
tar a su comuna.

«Ahora me llega una
invitación para viajar a
Cochabamba, al segundo
encuentro de escritores y
poetas latinoamericanos,
a través de ‘Poetas del
Mundo’, que es una agru-
pación a nivel mundial, en
la que también postulé y
fui aceptada. Es un movi-
miento pacifista, que con-
centra a poetas y escrito-
res de todo el mundo, no
solo latinoamericanos.
Vamos a viajar algunos
escritores, pero lamenta-

blemente no hay mucho
financiamiento y ya hay
algunas personas que me
están financiando, gente
que apoya el arte. Es de
seguro que viajo y quiero
representar muy bien a
las mujeres escritoras chi-
lenas y muy bien a mi co-
muna de Santa María,
donde quiero mucho a mi
gente», finalizó.
Maximiliano
 Navarro B
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‘Profesor Humberto Quinteros Lepe’:

Coro Polifónico se presenta hoy a las 19:30 horas en el Teatro Municipal

El Coro Polifónico Humberto Quinteros Lepe en una de las tantas pre-
sentaciones.

Hoy a partir de
las 19:30 horas, en el
Teatro Municipal de
San Felipe, se esta-
rá presentando el
Coro Polifónico
‘Humberto Quinte-
ros Lepe’, la única
presentación que
han tenido este año
producto de la pan-
demia.

La información
fue entregada por
uno de los integran-
tes emblemáticos
como es Vicente
Reinoso, agregan-
do que la entrada es
totalmente liberada,
«como es la tradi-
ción acá en el Tea-
tro Municipal y no-
sotros trataremos
de hacer lo mejor
posible dentro de
todas las dificulta-
des que hemos teni-
do este año, espera-
mos eso sí que una
vez que preparemos
los vil lacincos y

todo eso, podríamos
decir el  próximo
año nos i lumine
otra luz porque este
año ha sido muy
duro», dice.

- ¿Con qué se va
a encontrar el pú-
blico que vaya a
verlos?

- Se va a encon-
trar con canciones
conocidas, porque
usted sabe que en
tan poco tiempo...
nosotros no somos
músicos profesiona-
les, por lo tanto todo
lo que se aprende es
de oído, o como dice
vulgarmente la gen-
te, ‘de oreja’, enton-
ces nos demoramos
un poco más en en-
tender. Va a ser una
presentación a lo
mejor no tan fuerte
como otras que he-
mos tenido,  pero
nos vamos a presen-
tar igual porque eso
es lo que nosotros

queremos,  que la
llama del Coro Pro-
fesor Humberto
Quinteros no muera,
como lo pidió Hum-
berto antes de mo-
rir, eso me lo dijo a
mí personalmente,
que «mientras haya
dos personas del
coro polifónico, que
el coro no muera».
¿Me entiendes?,
porque tuve la suer-
te de estar hasta los
últimos días con él.
Así es que los invito
a todos muy cordial-
mente. Yo soy un in-
tegrante del coro,
pero el señor presi-
dente me ha dado la
facultad para que yo
efectúe toda la pro-
moción que sea po-
sible.

- Lo otro, ¿pre-
parándose ya para
los villancicos?,
porque es tradicio-
nal esa presenta-
ción en la Cate-

dral.
- Exactamente,

por ahí el 22, 23 de
diciembre, todos los
años nosotros en la
Catedral nos presen-
tamos.

- ¿Están prepa-
rándose?

-  También ahí
porque es tradición
y la gente empieza a
reclamar: «Oye y el
coro cuándo... los vi-
llancicos», porque a
la gente le gusta, en-
tonces nosotros sin

tanta parafernalia,
nosotros no hemos
salido ni a la esqui-
na, no se nos ha fi-
nanciado ningún
viaje para afuera,
nada, por lo tanto
qué quiere que le
diga.

- ¿Van este año,
los están conside-
rando o no para
los villancicos?

- Sí, sí.
- ¿Tienen la fe-

cha lista?
- No, todavía no

porque usted sabe
que eso depende de
las locaciones, no de-
penden de uno. Uno
va a la Catedral dice:
«Padre, necesito para
el 23». -Oye pero está
ocupado con otro
coro- y ahí nos da la
fecha.

Al finalizar Vi-
cente Reinoso reite-
ró la invitación para
el día de hoy a las
19:30 horas, en el
Teatro Municipal de
San Felipe.

Conductor de colectivo incorpora tecnología y ofrece pagar con tarjeta

Ricardo Carmona Pacheco, conductor que da la
posibilidad de pagar con tarjeta el pasaje en su
taxi colectivo.

Hace unos días
nos subimos al taxi
colectivo conducido
por Ricardo Fa-
bián Carmona Pa-
checo, y nos llamó la
atención que tenía un
cartel donde infor-
maba que se podía
cancelar el pasaje con
tarjeta de débito o
crédito.

Le preguntamos
por esta posibilidad
que ofrece a sus pa-
sajeros y nos indicó
que «tengo la má-
quina adquirida en
Banco Estado, ‘Com-
pre Aquí’, y con esta

los pasajeros tienen
la oportunidad de
pagar el pasaje con
su tarjeta Cuenta
Rut, Visa o Master-
card, de un pasaje
hacia arriba, lo que
sea la carrera la
cancelan directa-
mente con la tarjeta
sin ningún proble-
ma. Es un modo rá-
pido y a la gente le
ha gustado mucho,
ya que a veces an-
dan con un billete de
veinte mil pesos o no
tienen dinero que les
alcanza para pagar
el pasaje, y por eso
me han felicitado
mucho los pasajeros
que se han subido a
este vehículo».

La idea surgió un
día que fue al banco y
el ejecutivo de cuen-
tas le ofreció esa po-

sibilidad, orientándo-
lo en el proceso. Con-
sultado si hay otros
conductores haciendo
lo mismo, dijo desco-
nocerlo, «pero sí al-
gunos aceptan trans-
ferencias».

- ¿Pero es un
proceso más lar-
go?

- Claro, más largo,
a veces no tienen in-
ternet los pasajeros,
en cambio con la tar-
jeta es más rápido.

- ¿El proceso es
fácil de llevarlo a
cabo?, porque mu-
chas veces son via-
jes cortos.

- Correcto, son
viajes cortos, uno no
se demora más de 40
segundos en hacer
todo el proceso, es rá-
pido.

- Reiterando la

pregunta, ¿buena
recepción por par-
te de la gente a esta
iniciativa?

- Buena recep-
ción, la han encon-
trado excelente, so-
bre todo los estu-
diantes universita-
rios lo encuentran
muy bueno, y la gen-
te que viaja en grupo
familiar y tiene que
pagar toda la carrera
completa, lo encuen-
tra muy bueno.

- ¿Incentivar a
los demás conduc-
tores de colecti-
vos?

- Lo ideal sería
que... bueno yo lo he
comentado con el
restos de los chofe-
res, algunos no quie-
ren porque la má-
quina tiene un costo
y es de 9 mil pesos

adquirirla, pero des-
pués por ejemplo tú
usas la tarjeta de un
pasaje que cuesta
700 pesos, tú le po-
nes 730, los 30 pe-
sos que te cobra el
banco por el uso de
esa tarjeta, entonces
igual  tú estás co-
brando los 700 y el
pasajero paga los 30

pesos por el uso de
la tarjeta, por esa
comodidad.

- ¿Cómo han re-
cibido esa parte
los pasajeros, no
han reclamado?

- No, ningún pro-
blema, nada; todo lo
contrario, ellos di-
cen: ‘No, póngale no
más’.

REZA
Nueve Avemarías durante
nueve días seguidos. Pide
tres deseos, uno de
negocios y dos imposibles;
al noveno día publica este
aviso y tus deseos se
cumplirán aunque no lo
creas.                     L.R.D.
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PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

VIERNES 18 DE NOVIEMBRE 2022

08:00 Novasur Infantil
12:00 Novasur Bloque Infantil
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
14.35 Teresa (Teleserie mexicana)
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Documental
20.55 Portavoz Noticias
21.30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Hotel de los Secretos (REP)
23:30 Documental
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV 2

Fue amor a primera vista:

Pacientes psiquiátricos se casan tras diez años de permanecer unidos

Los novios al centro junto a amigos y testigos de su matrimonio.

Ximena y Víctor tomados de la mano después
de haber dado el Sí ante el Oficial del Registro
Civil de San Felipe.

Hasta que llegó el
día para que Ximena
y Víctor dieran el Sí
ante el oficial del Re-
gistro Civil de San Fe-
lipe. Esto se produjo
la mañana de ayer, a
eso de las 10:30 ho-
ras, junto a sus testi-
gos, luego de lo cual
se irían a un coctel
con los conocidos de
los novios.

Por su parte el no-
vio, Víctor, dijo que
este amor fue a pri-
mera vista desde que
se conocieron hace ya
10 años en el Hospi-
tal Psiquiátrico Phili-
ppe Pinel de Putaen-
do, cuando ambos es-

tuvieron en rehabili-
tación: «Y llevamos
diez años juntos ya y
decidí casarme con
ella», señala.

- ¿Tú decidiste
dar ese primer
paso?

- Sí.
- ¿Costó mucho

que dijera que sí o
no? ¿Fue de inme-
diato?

- Sí.
- ¿Cómo han

sido estos diez
años?

- Bien, entre altos
y bajos hemos estado
siempre juntos.

- ¿Ha sido una
bonita relación?

- Sí, una bonita re-
lación gracias a Dios.

- Que termina
con el matrimo-
nio.

- Sí.
- Nos contaban

que estaba re-
uniendo dinero
para una casa,
¿cómo está eso?

- Mira estamos
trabajando, yo lo es-
toy haciendo en el
Jumbo ahora como
auxiliar de cocina,
llevo cinco años, y
gracias a Dios se me
han abierto puertas
que ni pensaba que
se abrieran,  pero
gracias a Dios está

saliendo todo boni-
to.

También conver-
samos con la novia,
Ximena, a quien le
preguntamos sobre
las sensaciones que
tenía en este momen-
to tan importante de
su vida, señalando
que es «algo hermo-
so y emocionante».

- ¿Se emocio-
na?

- Sí, porque nunca
pensé... Víctor se an-
daba dando vueltas y
no me decía nunca lo
que quería. Y yo le
dije «ya yo sé lo que
tú quieres... sí», le
dije. «¿Te vas a casar
conmigo, Ximena?»,
y yo le dije que «sí me
voy a casar contigo».

- ¿Cómo ha sido
todo este tiempo

con él?
- Bien.
- ¿Altos y bajos

como toda pareja?
- Sí, pero más feli-

cidad que otra cosa,
pero gracias al Hospi-
tal y a don Luis que

me trajo al hogar me
volví a reinsertar en la
sociedad. Trabajo
como auxiliar de aseo
en el Santa Isabel y
ahora estoy con licen-
cia, pero ya voy a vol-
ver ya.
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EXTRACTO
POR RESOLUCION DE FECHA 26 DE OCTU-
BRE DE DOS MIL VEINTIDOS, EN CAUSA
SOBRE DECLARACION DE INTERDICCION Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-146-
2022, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE
SAN FELIPE, CARATULADO "VARGAS" SE
CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL
DIA MIERCOLES 30 DE NOVIEMBRE DE 2022,
A LAS 11:00 HORAS, PARA EFECTOS DE DE-
CLARAR LA INTERDICCION POR DEMENCIA
DE DOÑA MARIA INELIA ÁLVAREZ MAUREI-
RA y NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE
ESTA A DOÑA MARÍA ANGÉLICA VARGAS ÁL-
VAREZ. AUDIENCIA QUE SE LLEVARA A CABO
MEDIANTE PLATAFORMA ZOOM EN LA CO-
NEXION: HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.
DANISA ORDENES GONZALEZ, SECRETARIA
SUBROGANTE.                                            16/3

EXTRACTO PARA PUBLICAR

Juzgado de Letras, Garantía y Familia de Pu-
taendo, en causa Rol Nº C-147-2021, sobre
aprovechamiento derechos de aguas; caratula-
do: LARA CON MOP, DIRECCION GENERAL DE
AGUAS; con fecha 17 de junio de 2022, se or-
denó citar a las partes a comparendo a la au-
diencia del quinto día hábil después de la última
notificación a las 10:00 horas de lunes a viernes
y, si recayere en día sábado, al siguiente día hábil
en el horario señalado.

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

EXTRACTO PARA PUBLICAR

Juzgado de Letras, Garantía y Familia de Pu-
taendo, en causa Rol Nº C-326-2020, sobre
aprovechamiento derechos de aguas; caratula-
do: FLORES CON DIRECCION GENERAL DE
AGUAS; con fecha 29 de Enero de 2021, se
ordenó citar a las partes a comparendo a la au-
diencia del quinto día hábil después de la últi-
ma notificación a las 10:00 horas de lunes a vier-
nes y, si recayere en día sábado, al siguiente
día hábil en el horario señalado.

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

EXTRACTO
POR RESOLUCION DE FECHA 20 DE OCTU-
BRE DE DOS MIL VEINTIDOS, EN CAUSA SO-
BRE DECLARACION DE INTERDICCION Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-191-
2022, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE
SAN FELIPE, CARATULADO "ORELLANA" SE
CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL
DIA MARTES 29 DE NOVIEMBRE DE 2022, A
LAS 11:00 HORAS, PARA EFECTOS DE DE-
CLARAR LA INTERDICCION POR DEMENCIA
DE DON DIEGO ALONSO ARAYA OSORIO y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE ESTA A
DOÑA MARCIA LUGARDI ORELLANA SALI-
NAS. AUDIENCIA QUE SE LLEVARA A CABO
MEDIANTE PLATAFORMA ZOOM EN LA CO-
NEXION: HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.
DANISA ORDENES GONZALEZ, SECRETARIA
SUBROGANTE                                             16/3

COMUNIDAD

‘Damas de Lila’ ya está vendiendo números para su gran ‘Rifa anual’

‘Voluntariado Luz, Amor y Caridad’, más conocido como ‘Damas de Lila’.

María Vílchez Contreras, presidenta de ‘Damas
de Lila’.

El destacado ‘Vo-
luntariado Luz, Amor
y Caridad’, más cono-
cido como ‘Damas de
Lila’, las cuales entre-
gan parte de su tiem-
po para visitar y aten-
der a personas enfer-
mas con cáncer ter-
minal, han seguido
más que nunca con
esta gran labor, la
cual no las frenó a pe-
sar de batallar contra
la conocida pandemia
de Covid-19, donde
estuvieron cerca de
dos años sin visitar a
sus pacientes.

El reconocido y
querido voluntariado

de 25 respetables da-
mas se sustenta con
diversas actividades
para recaudar fon-
dos, además del al-
truista aporte que
realizan las personas
que valoran esta gran
labor, el cual realizan
desde su fundación
en el año 1999, es de-
cir hace cerca de 23
años.

En esta oportuni-
dad, ‘Damas de Lila’,
al igual que en todos
los años, exceptuan-
do la pandemia, ya
están vendiendo nú-
meros de su famosa
‘Rifa anual’, la cual

tiene un valor de
$1.000 (mil pesos) y
cuenta con 15 gran-
des premios que se-
rán sorteados este
próximo 24 de no-
viembre.

Los ganadores se-
rán anunciados en la
sede del voluntaria-
do, ubicado en calle
Regalado Hernández
#50, Población San
Felipe, entre las ca-
lles Diego de Alma-
gro y Justo Estay, en
la casa de color lila.
En este sentido, des-
de la propia agrupa-
ción citan a quienes
participen de esta
rifa, a llegar antes de
las 17:00 horas.

Los premios de la
rifa son: un refrigera-
dor; una lavadora; un
juego comedor de
seis sillas ‘Indumac’;
$100.000 (cien mil
pesos) en efectivo; un
horno eléctrico ‘Tho-
mas’; una reposera
con quitasol; un al-
muerzo para dos per-
sonas en ‘Baños del
corazón’; una batido-
ra con pedestal ‘Os-
ter’; una parrilla eléc-
trica ‘Groven’; Waffle
– Sandwich; una ju-
guera; un parlante
para karaoke; un ta-
ladro profesional
‘Truper’; una planta
ornamental y una
torta de la ‘Panadería
Maipú’.

Con respecto a la
labor de visitar,
acompañar y coope-
rar en cada necesi-
dad que tienen estas
personas, la presi-
denta del voluntaria-
do, María Vílchez,
comenta que «usual-
mente en eso de con-
versar y distraerles
un poco, sacarlas de
ese momento, por-
que nosotros no ha-
blamos en sí de la
misma enfermedad,
porque todos nues-
tros pacientes tienen
lamentablemente un
cáncer terminal, en-
tonces nosotras  tra-
tamos de sacarlos de
eso, para que  así el
paciente que ingresó
al Programa Ali-
vio del Dolor, vea
que está siendo
atendido en la parte
espiritual y ahí está
nuestro apoyo tam-
bién, no solamente
material».

Este gran ejerci-

cio que realiza el ‘Vo-
luntariado Luz,
Amor y Caridad’, no
se detuvo ni siquiera
en la pandemia, ya
que al no poder visi-
tar a los pacientes,
los acompañaban vía
telefónica y así de
igual manera poder
estar presentes. En

este sentido, para se-
guir con estas obras
sociales necesitan la
cooperación de la co-
munidad. En esta
ocasión vuelven a
vender números de
la rifa y con excelen-
tes premios.
Maximiliano
Navarro B

REZA
Nueve Avemarías durante nueve días seguidos. Pide
tres deseos, uno de negocios y dos imposibles; al
noveno día publica este aviso y tus deseos se
cumplirán aunque no lo creas.               L.J.

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO
Patrón de los casos difíciles, ¡oh, gloriosísimo Após-
tol San Judas Tadeo! Siervo fiel y amigo de Jesús,
con el nombre del traidor que entregó a nuestro que-
rido Maestro en manos de sus enemigos; ésta ha sido
la causa de que muchos os hayan olvidado, pero la
Iglesia os honra e invoca universalmente como pa-
trón de los casos difíciles y desesperados. Rogad pro
mí, que soy tan miserable y haced uso, os ruego, de
ese privilegio especial a vos concedido de socorrer
visible y prontamente cuando casi se ha perdido toda
esperanza. Venid en mi ayuda en esta gran necesi-
dad para que reciba los consuelos y socorros del cielo
en todas mis necesidades, tribulaciones y sufrimien-
tos, particularmente (haga aquí la súplica que desee
obtener, con fe y devoción, y repita esta oración du-
rante 9 días, prometiendo publicarla en el 8º día y
por difícil e imposible, se le concederá). Y para que
bendiga a Dios con vos y con todos los escogidos
por toda la eternidad. Amén                                                  A.A.
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Diez millones de pesos en drogas decomisó OS7 de Carabineros
tras allanar domicilios en San Felipe, Panquehue y Catemu

PDI detuvo a presuntos autores del delito
de Homicidio Frustrado en Llay Llay

PDI detuvo a los presuntos autores del delito de Homicidio
Frustrado en Llay Llay. (Imagen referencial)

• Hecho se registró el pasado 22 de
octubre en la comuna del viento.-

La Brigada de Ho-
micidios (BH) de la Po-
licía de Investigaciones
(PDI) detuvo a los dos
presuntos autores del
delito de Homicidio
Frustrado ocurrido el
pasado sábado 22 de
octubre en la comuna
de Llay Llay.

En aquel día, un
hombre resultó heri-
do de bala en uno de
sus pulmones y debió
ser trasladado de ur-
gencia al Hospital San
Camilo, donde afor-
tunadamente se recu-
peró satisfactoria-
mente de las heridas.

Por determina-
ción del Ministerio
Público, se le ordenó
en aquel entonces a
la BH la investiga-
ción de este caso, cu-
yos efectivos tras se-
manas de investiga-
ción lograron dar
con el paradero de
los presuntos auto-

res de este delito.
Marcelo Lazen,

subprefecto y jefe de
la BH, señaló que «en
este contexto es pre-
ciso indicar que el día
22 de octubre, el Mi-
nisterio Público de
San Felipe solicitó la
concurrencia de esta
Brigada de Homici-
dios a raíz del ingre-
so de una persona en
riesgo vital producto
de una herida a bala
en uno de sus pulmo-
nes. Es por esta razón
y ante la imposibili-
dad de indagar con la
víctima, oficiales de
esta brigada inicia-
ron el proceso inves-
tigativo en la comuna
de Llay Llay, en don-
de se logró establecer
la dinámica, estable-
ciendo que un auto
tripulado por dos
personas fue inter-
ceptado por otro tri-
pulado por dos per-

sonas».
En este sentido, el

subprefecto detalló
que «desde ese últi-
mo, se baja el copilo-
to con un arma de
fuego y procede a dis-
pararle al copiloto
del otro vehículo hi-
riéndolo de muerte. A
raíz del trabajo en el
sitio del suceso, en-
trevistas, análisis de
la información y la
investigación crimi-
nalística, se logró di-
lucidar la identidad
de estas personas,
solicitando al Minis-
terio Público las res-
pectivas órdenes de
detenciones».

Es así como se
desplegó el trabajo in-
vestigativo del perso-
nal de la BH, logran-
do establecer que el
conductor del auto

tripulado por los vic-
timarios, se encontra-
ba oculto en la región
del Maule. «Es preci-
so indicar que el pre-
sunto autor de los
disparos estuvo ocul-
to en varias ciudades
del país, no obstante,
se resalta el trabajo
investigativo por
cuanto se realizaron
diversas diligencias
para lograr la deten-
ción de estas perso-
nas, logrando con
ello, el 9 de noviem-
bre, en la ciudad de
San Clemente, la de-
tención del conductor
del vehículo que faci-
litó la huida y oculta-
miento del imputa-
do», indicó.

Asimismo, y du-
rante esta semana, se
logró la detención del
presunto autor de los

disparos, quien se en-
contraba en la comu-
na de Llay Llay. «Pos-
teriormente se logra-
ron las diligencias
para lograr la deten-
ción del presunto au-
tor de los disparos, la
que se materializó el
día de ayer (miérco-
les) en un domicilio
en Llay Llay», sostu-
vo Marcelo Lazen.

Respecto de las
causas que provoca-
ron este hecho, el jefe
de la BH de la PDI
manifestó que «la in-
formación que hemos
recabado está rela-
cionada con rencillas

anteriores, estas per-
sonas tenían proble-
mas relacionados en
algunos aspectos con
el ámbito de drogas,
no obstante, pode-
mos señalar que aún
se realizan indagato-
rias para establecer
el móvil del delito».

Finalmente y res-
pecto al estado de sa-
lud actual de la vícti-
ma, Lazen señaló que
inicialmente fue heri-
do de gravedad,
«pero la víctima se
recuperó de la lesión
y se encuentra en
buenas condiciones
de salud», concluyó.

Drogas, arma y otros elementos fueron decomi-
sados en Panquehue y Catemu.

Evidencia de lo decomisado por el OS7 en San
Felipe.

• Efectivos policiales incautaron di-
versos tipos de drogas y un arma a
fogueo adaptada.-

Personal del OS7
de Carabineros de
Aconcagua desarrolló
diversos procedi-
mientos en las comu-
nas de San Felipe,
Panquehue y Catemu.
En total se logró in-
cautar diversos tipos
de drogas avaluadas
en diez millones de
pesos, además de un
arma a fogueo adap-
tada para el disparo
de munición real y di-

nero en efectivo.
El capitán Juan

Guzmán, jefe de la
sección OS7 de Cara-
bineros, detalló que, a
raíz de estos procedi-
mientos, se logró de-
tener a cuatro sujetos
quienes pasaron a
control de detención
en el Juzgado de Ga-
rantía de San Felipe.
«Con la detención de
cuatro personas y la
intervención de di-

versos domicilios en
las comunas de San
Felipe, Panquehue y
Catemu, y la incauta-
ción de más diez mi-
llones de pesos en
sustancias ilícitas,
fue el resultado del
procedimiento reali-
zado por el OS7 Acon-
cagua durante el
transcurso de esta
semana».

En este sentido,
Guzmán precisó que
«en primer lugar, en
una de estas se logró
acreditar la partici-
pación de dos sujetos
que se dedicaban al
delito de tráfico de
drogas, tras allanar
sus inmuebles, se in-

cautaron más de 350
gramos entre mari-
huana, pasta pase y
clorhidrato de cocaí-
na, además de dine-
ro en efectivo».

Asimismo, el jefe
del OS7 de Carabine-
ros indicó que «en
un segundo procedi-
miento, dos indivi-
duos fueron deteni-
dos ingresando a
tres viviendas en las
comunas de Panque-
hue y Catemu, don-
de se incautaron
más de 450 gramos
de clorhidrato de co-
caína y marihuana,
además de una pis-
tola a fogueo adap-
tada para el dispa-

ro, municiones y
una motocicleta que
tenía encargo por
robo desde la ciudad
de Santiago».

Finalmente el ca-
pitán Juan Guzmán
manifestó que «con
esta incautación se
sacaron de circula-
ción más de diez mi-

llones de pesos en
sustancias ilícitas, y
todos los detenidos
pasaron a control de
detención donde que-
daron en prisión pre-
ventiva, y un cuarto
detenido quedó con la
medida cautelar de
arresto domiciliario
total».
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Andrés Fernández volverá a ser el número 1 del Uní Uní

El fútbol amateur sanfelipeño se
une por su camarada Javier Cuevas

San Felipe Basket y el Prat
en busca de triunfos en la

Liga de Desarrollo Mañana el fútbol ama-
teur sanfelipeño se uni-
rá para ir en ayuda de
Javier Cuevas.

El Prat enfrentará mañana a un equipo viñamarino.

De no surgir
ningún
contratiempo,
Andrés
Fernández
será el
arquero
albirrojo la
próxima
temporada.

Luego de dos
temporadas en las
que estuvo lejos del
club que lo vio nacer
al profesionalismo,
Andrés Fernán-
dez  confirmó que
están dadas todas las
condiciones para
volver a ser el cuida-
tubos de Unión San
Felipe.

El golero que en
corto tiempo se con-
virtió en una de las fi-
guras unionistas en la
campaña de 2020,

jugó en el último
tiempo en Deportes
Copiapó (2021) y
Lautaro de Buin
(2022).

Fue el mismo
Fernández quien
confirmó su retorno
a la tienda sanfelipe-
ña señalando que
«ya es un hecho (su
regreso),  hace un
mes que estoy entre-
nando, así que estoy
a completa disposi-
ción y con todas las
ganas de ser juga-

dor de Unión San
Felipe el 2023. Estoy
muy ansioso por ju-
gar en una institu-
ción que es mi casa
y donde he pasado
los mejores momen-
tos».

Luego de dos
campañas brillantes
en las cuales fue con-
siderado como uno
de los mejores ar-
queros de la catego-
ría, Andrés Fernán-
dez cayó en un ano-
nimato que no dejó

de llamar la aten-
ción. Ante esto afir-
mó: «Este año privi-
legié lo familiar por
sobre lo profesional,
ya que quería estar
cerca de mi hija que
venía en camino. En
lo futbolístico no re-
sultó, pero en lo fa-
miliar sí, así que va-
lió la pena; ahora
sólo estoy enfocado
en Unión San Felipe,
donde estoy seguro
haremos una gran
campaña».

Desafíos de alta
intensidad y muy
importantes para
sus respectivos ob-
jetivos en el actual
torneo son los que
esperan a los quin-
tetos de San Felipe
Basket y Arturo
Prat en la fecha de
este fin de semana
en la Liga de Desa-
rrollo.

La agenda para
los equipos sanfeli-

peños contempla
partidos dentro y
fuera de casa duran-
te la jornada sabati-
na, en la que el Prat
irá a Viña del Mar,
mientras que San
Felipe Basket hará
de anfitrión en el co-
liseo de la calle San-
to Domingo.

El conjunto prati-
no enfrentará al me-
diodía de mañana al
Omega en un partido

que tendrá lugar en
el gimnasio Arlegui
en la ‘Ciudad Jar-
dín’.  Por su parte
San Felipe Basket
buscará hacerse
fuerte de local fren-
te a Quilpué Bás-
quetbol, en un due-
lo a disputarse en el
Fortín Prat y cuya
primera chicharra
está programada
para las siete de la
tarde.

• Evento en favor de jugador que su-
frió grave lesión durante un partido,
tiene entrada general a solo $1.000.-

La difícil situación
de salud y anímica
que está afrontando
por estos días el juga-
dor Javier Cuevas,
provocó que todos los
clubes de la Asocia-
ción de Fútbol Ama-
teur de San Felipe de-
cidieran dar una cla-
ra muestra de apoyo y
solidaridad para ir en
ayuda del integrante
del club Alberto Pen-
tzke.

El beneficio que
se realizará desde las
10 horas de mañana
sábado en la cancha
1 del Complejo
ANFA, contará con
participación de to-
dos los clubes que
conforman la Aso-
ciación local,  ha-
biendo en carpeta
varios partidos, ade-

más de la venta de
comestibles (com-
pletos, choripanes) y
bebidas.

Como la idea es
poder recaudar la
mayor cantidad de re-
cursos posibles, los
organizadores le die-
ron al evento un enfo-
que familiar, por lo
que también habrá
juegos inflables para
los más pequeños, te-
niendo además en
carpeta la realización
de una cena.

Semanas atrás,
Javier Cuevas sufrió
un golpe fortuito en
su cabeza durante un
partido, situación que
lo tiene muy compli-

cado al sufrir fractu-
ras en su cara y la pér-
dida de la visión de su
ojo derecho.

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO.- Patrón de los casos difíciles, ¡oh, gloriosísimo Apóstol
San Judas Tadeo! Siervo fiel y amigo de Jesús, con el nombre del traidor que entregó a
nuestro querido Maestro en manos de sus enemigos; ésta ha sido la causa de que
muchos os hayan olvidado, pero la Iglesia os honra e invoca universalmente como patrón
de los casos difíciles y desesperados. Rogad pro mí, que soy tan miserable y haced uso,
os ruego, de ese privilegio especial a vos concedido de socorrer visible y prontamente
cuando casi se ha perdido toda esperanza. Venid en mi ayuda en esta gran necesidad
para que reciba los consuelos y socorros del cielo en todas mis necesidades, tribulaciones
y sufrimientos, particularmente (haga aquí la súplica que desee obtener, con fe y devoción,
y repita esta oración durante 9 días, prometiendo publicarla en el 8º día y por difícil e
imposible, se le concederá). Y para que bendiga a Dios con vos y con todos los escogidos
por toda la eternidad. Amén                                                                            P.E.E.
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AMOR: No se amargue por una desilusión, si
esa persona no vio cuanto usted valía, enton-
ces fue ella/el quien perdió. SALUD: Es reco-
mendable chequee su condición de salud con
el médico. DINERO: Los caminos se irán des-
pejando, pero dependerá mucho de su esfuer-
zo. COLOR: Anaranjado. NÚMERO: 11.

AMOR: No desperdicie el afecto que le en-
trega esa persona, si lo desea puede con-
vertirse en alguien muy importante para us-
ted. SALUD: Evite estar pasando rabias ya
que le hace muy mal. DINERO: Postergar
las deudas no es bueno para sus finanzas.
COLOR: Gris. NÚMERO: 21.

AMOR: Si no siente lo mismo por esa per-
sona deberá ser sincero/a y decírselo. SA-
LUD: No vale la pena que se estrese por
cualquier cosa y más si esto no depende
de usted. DINERO: Busque el modo de po-
tenciar más las condiciones naturales que
tiene. COLOR: Lila. NÚMERO: 5.

AMOR: Tenga siempre en la menta que todo
lo que le ocurre tiene un motivo y una ra-
zón. SALUD: No debe terminar su jornada
con tanto agotamiento o puede pasarle le
cuenta más adelante. DINERO: Un buen fu-
turo dependerá de usted y su esfuerzo.
COLOR: Verde. NÚMERO: 27.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)
Edificio Las Rosas - O’Higgins 640

Fono 342421902

AMOR: Entienda que cupido no hace mila-
gros si es que usted mantiene cerrado su
corazón. SALUD: Sea prudente y evite qué
aumente su nivel de colesterol. DINERO: No
es malo ser orgulloso/a, pero cuando se tra-
ta de encontrar trabajo todo sirve. COLOR:
Rojo. NÚMERO: 4.

AMOR: Dejar la soledad depende completamen-
te de su parada frente a la vida. SALUD:  No
debe olvidar que es muy importante cuidarse día
a día para evitar contagiarse, aun la pandemia
no termina. DINERO: Los resultados no serán
inmediatos, debe haber más esfuerzo de por
medio. COLOR: Blanco. NÚMERO: 19.

AMOR: Las cosas se pueden enfriar entre
usted y esa persona si es que no muestra
una mejor disposición. SALUD: Ponga aten-
ción a los problemas coronarios, cuidado ya
que después puede ser muy tarde. DINE-
RO: No desatienda sus obligaciones. CO-
LOR: Rosado. NÚMERO: 5.

AMOR: Piense muy bien las cosas antes de to-
mar una decisión que involucre a su corazón.
SALUD: Cuidado con estar consumiendo dema-
siados alimentos grasos. DINERO: Salga a bus-
car una nueva oportunidad de trabajo en donde
puede demostrar sus habilidades. COLOR: Plo-
mo. NÚMERO: 13.

AMOR: Cuidado con confundir las cosas,
ya que la atracción carnal no siempre se
relaciona con lo afectivo. SALUD: Es im-
portante que destine tiempo para usted y
las actividades que le ayuden a distraerse.
DINERO: Enfoque de mejor manera su es-
fuerzo. COLOR: Azul. NÚMERO: 9.

AMOR: Vea bien si está apuntando sus
dardos a la persona adecuada, tal se esté
dejando llevar solo por lo externo. SALUD:
Puede terminar con problemas serios si no
baja un poco el ritmo. DINERO: No des-
aproveche su tiempo en el trabajo. COLOR:
Marengo. NÚMERO: 22.

AMOR: Pasar un tiempo en soledad le permitirá
para reflexionar sobre usted mismo/a y sobre que
necesita en su vida. SALUD: No haga deporte en
forma tan exigente si es que tiene una vida se-
dentaria, hágalo de a poco. DINERO: Así como
aparecerán los problemas llegarán las soluciones.
COLOR: Beige. NÚMERO: 12.

AMOR: Respete los sentimientos de las
demás personas como a usted le gustaría
que respetasen los suyos. SALUD: Ser una
persona positiva ayuda mucho cuando la
salud no está del todo bien. DINERO: Or-
ganice bien cuanta tarea tenga pendiente.
COLOR: Café. NÚMERO: 15.
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Condominio Peumayén:

Vecinos felices con apoyo de autoridades para resolver sus problemas

Miguel Torres, presidente del Condominio Peu-
mayén.

Caminando por el
centro de San Felipe
encontramos a Mi-
guel Torres, emble-
mático dirigente so-
cial, en este caso pre-
sidente del Condomi-
nio Peumayén que
aglutina a afectados
por la ex- Egis Danie-
la hace ya varios
años.

Quisimos conocer
cómo estaba el sector,
si han llegado solucio-
nes para los múltiples
problemas que han
tenido, como filtra-
ciones en sus vivien-
das, plaga de ratones,
una sede inconclusa,
entre otras.

Sobre lo mismo
Torres señaló que es-
tán bastante «con-
tentos porque lleva-
mos 4 ó 5 años que
vamos a cumplir
ahí, y hemos golpea-
do las puertas en to-
dos lados para que
nos pudieran dar
una solución para

arreglar la sede,
porque usted sabe
que nos robaron to-
das las cosas; los
ventanales, hicieron
tira las tazas de
baño, así es que aho-
ra estamos conten-
tos porque nos en-
contramos traba-
jando con la autori-
dad y arreglando la
sede, estamos full;
con los vecinos he-
mos tenido reunio-
nes y gracias a la
autoridad, al conce-
jo, a la alcaldesa, a
todos, la goberna-
ción que se portó
bien, nos apoyó con
unos recursos, la
muni también, así es
que ahí estamos tra-
bajando».

A c t u a l m e n t e
cuenta Miguel Torres
que están esperando
por las alarmas co-
munitarias, además
que postularon un
proyecto a una em-
presa minera por un

millón de pesos
«para comprar cerá-
mico, la taza de baño
y ahí quedaríamos
listos con la sede».

- ¿Se han ido
acabando de a po-
quito los proble-
mas?

- Todos, todos,
pero hemos golpea-
do las puertas, a la
alcaldesa, goberna-
ción (actual Delega-
ción Provincial), y
nos han dado solu-
ciones buenas. Esta-
mos pidiendo los lo-
mos de toro, ya vie-
nen porque corren
mucho ahí, los veci-
nos están pidiendo
como auxilio; ya ha-
blamos con la alca-
desa, el administra-
dor, y nos están dan-
do soluciones, se
nota que ya tenemos,
nos abrieron las
puertas la alcaldesa,
la gobernación, se
los digo porque se
han portado muy

bien.
- Lo bueno que

no ha llovido, ¿se-
ría una prueba de
fuego una lluvia
para ver si se han
arreglado las ca-
sas?

- La última lluvia
se mojaron y hay mu-
chas casas que se está
pasando el agua por el
segundo piso del veci-
no de arriba, cae el
agua para abajo; otros
dicen que se reventa-
ron las cadenas. Esta-
mos con la señora
Paty Boffa que llevó la
constructora y esta-
mos esperando el in-
forme que llegue para
ver qué asunto tene-
mos... qué problemas,
quiénes son los que
tienen los problemas,
los de arriba, los de
abajo o se reventaron
la cadenas.

- ¿Pero está ese
problema vigente?

- Eso está vigente,
pero se está trabajan-

do, sí nos dieron so-
lución, estamos espe-
rando la respuesta no
más porque estuve
con la señora Paty
Boffa y dijo que tenía
todo listo. Hace poco
fue un dron con la
constructora por los
techos, viendo si ha-
bía problemas y ellos
nos van a mandar un
documento con los
problemas que tienen
las casas.

- Sí porque se
recuerda ese pro-
blema con Layci,
una señora del
fondo.

- Sí y mi hija tam-
bién. y todas esas per-
sonas, son muchos.
como 9 que tienen
problemas.

- ¿Hasta el día
de hoy sigue ese
problema?

- Sí, pero ya llegó
la autoridad.

- ¿En vías de so-
lución?

- Soluciones ya
nos están dando, que
ya fue la constructo-
ra, hace poco estuvo
como cuatro días con
un dron mirando los
techos, y esperando
el documento que
diga qué problemas
tenemos; sí los tie-
nen los techos o los
vecinos que el agua
cae.

- Lo otra vez es-
tuvimos allá como
medio por un tema
de ratones, ¿qué
ha pasado con
eso?

- Eso sigue, siguen

con eso, pero el pro-
blema es que no es la
única población, son
muchas que tenemos
los mismos proble-
mas. Cómo será que
se están saliendo por
el desagüe donde nos
bañamos, salen por
ahí, por las tazas de
baños, donde van las
lavadoras están sa-
liendo.

- ¿Es un proble-
ma grave?

- Sí, es un proble-
ma grave, pero lo es-
tamos viendo con los
mismos vecinos dan-
do una solución ahí,
pero hemos tirado ve-
neno, unas cuestiones
para los ratones, pero
no, siguen, son mu-
chos los que hay.

- ¿Cómo se po-
dría solucionar
eso, alguien les ha
dicho?

- No, en este mo-
mento no hemos con-
versado con la autori-
dad y estamos com-
prando un líquido
que viene en unos ta-
rrito blancos.

- ¿Pero es vene-
no?

- Sí, eso hay que
echarlo con agua ca-
liente, eso baja y ahí
los ratones no suben.
Así es que estamos en
eso, pero como le
digo, nos han dado
hartas soluciones.

Condominio Peu-
mayén está ubicado
en avenida Encón y
colinda con los depar-
tamentos del mismo
nombre.

Avda. Hnos. Carrera frente al Hospital:

Baldosas en mal estado afectan paso de
personas especialmente ciegas

Las baldosas están prácticamente colgando,
hundiéndose en lo que parece ser un socavón
en el piso. Por suerte alguien puso un madero
como señalización para evitar caídas.

Dicen que una
imagen vale más
que mil palabras y
es lo que está suce-
diendo en Avenida
Hermanos Carre-
ra, al costado del
Hospital San Ca-
milo pasada la
Avenida Miraflo-
res, donde las bal-
dosas que se insta-
laron para que
sean usadas por
las personas cie-
gas, están sueltas y
cayéndose por un
socavón que se for-
mó en el piso.

Al parecer nos
tenemos que acos-
tumbrar que en
Chile las empresas

que hacen trabajos
para el Estado en ge-
neral quiebran y no
terminan las obras, o
sencillamente, por
ineficiencia, dejan
mal hechos los tra-
bajos. Porque es cosa
de ver la imagen
como están las bal-
dosas caídas.

La solución ‘provi-
soria’: Alguien colocó
un madero como se-
ñalización para evitar
caídas.

Los mismo suce-
de en algunos secto-
res del centro de San
Felipe, donde tam-
bién se pueden en-
contrar baldosas
sueltas.

Hacemos esta
nota a pedido de per-
sonas no videntes que
solicitan alguna solu-
ción a este problema,
porque son vías ex-

clusivas para perso-
nas ciegas. Por lo
demás se trata de
una avenida entre-
gada no hace mucho
tiempo.


